

A.C.N. DE P.

AÑO XXVIII

15 de enero de 1952

NUMERO 491

El Círculo de Lectores de San Sebastián

Dirigidos por el consiliario de aquel Centro, reverendo señor Yarza, y los propagandistas Luis Hoyos de Castro y Leopoldo Arranz, un equipo de lectores de diversas profesiones critican los más importantes libros publicados en España

EN DOS AÑOS HAN EXAMINADO 2.730 OBRAS, CUYO VALOR ASCIENDE A MAS DE CIEN MIL PESETAS

Los libros los suministra una importante librería de San Sebastian, pues el Círculo, para conservar completa independencia, no solicita ejemplares de las editoriales

Desde octubre de 1949 han publicado 66 reseñas en la "Voz de España", nueve en "Senda", 104 en "Ecclesia", 128 en "Scrinium", 2.123 en el fichero "Orbi", 218 en el "Índice Cultural", del Ministerio de Asuntos Exteriores; 213 en "Hogar", 87 en "Criterio" y una crónica mensual en 21 boletines episcopales

En la XLIV Asamblea de Secretarios tuvo una intervención destacada el consejero del Centro de San Sebastián Luis Hoyos de Castro al desarrollar una interesante ponencia sobre "Lecturas", dentro del tema III de los estudiados en la Asamblea.

Base de esta ponencia fué la labor que en unión del consiliario de aquel Centro, don Francisco Yarza, y de Leopoldo Arranz realiza Luis Hoyos en el Círculo de Lectores de San Sebastián.

La importancia de esta obra, cuya trascendencia es cada vez mayor, podrá ser fácilmente apreciada por el lector examinando la Memoria del Círculo, en la que su infatigable secretario, Leopoldo Arranz, recoge la labor de dos años.

Con posterioridad a la redacción de esta Memoria el Círculo ha iniciado una nueva labor difusora. Mensualmente publica una hoja que titula "Cinco Libros", en la que da los títulos y referencias de los cinco libros que se hayan juzgado por el Círculo los mejores de cada mes, desde un punto de vista moral, formativo y literario, con exclusión de las obras de carácter técnico y especializado. Estas hojas se difunden a millares gratuitamente y en ellas encontrarán las editoriales un estímulo para mejorar la calidad moral y literaria de sus publicaciones.

La obra del Círculo de Lectores de San Sebastián merece ser apoyada por todos los propagandistas, ayudándola en su labor divulgadora y proporcionándole suscriptores para sus publicaciones. Los que deseen recibir éstas o colaborar con el Círculo de alguna



Luis Hoyos de Castro

manera deben dirigirse al Círculo de Lectores, Apartado 66, San Sebastián.

El Círculo de Lectores, además, sirve pedidos de los cinco mejores libros de cada mes a través de su servicio de libros por correo Selco, Apartado 12.075, Madrid.

Exposición

Si toda persona consciente puede apreciar el influjo de las lecturas en la formación de la mentalidad y las conciencias, para un padre esa influencia es tan notoria que, por descuido que sea, no deja de alarmarse si ve en manos de sus hijos libros a todas luces inadecuados para su edad. No es, pues, extraño que de una Asociación de Pa-

dres de Familia, por añadidura católica, haya surgido la idea de un Círculo de Lectores que, con su trabajo, oriente a grandes y chicos en el uso de ese instrumento maravilloso, capaz lo mismo de dignificar al hombre que de rebajarle al nivel de los peores instintos.

Partamos de un hecho indudable: se lee mucho y se lee sin concierto. Son pocas las personas que podrán jactarse de haber seguido cierta orientación en la selección de sus lecturas. Se lee el libro de que uno oye hablar, el libro de portada sugestiva o de título sugeridor o, simplemente cada día más, el libro al que la última película da una publicidad llamativa. Ya se comprende cuán deficientes son estos métodos de selección de las lecturas.

He aquí, pues, la primera finalidad que persigue el Círculo de Lectores: orientar, destacar lo que, entre la multitud de libros que cada día pueblan los escaparates de nuestras librerías, merece ser escogido. Hombres maduros comprueban que han pasado la vida leyendo cosas sin valor, que han estragado su gusto literario y tal vez, lo que es peor, su conciencia moral.

Los pacientes miembros del Círculo leen todo lo que aparece, y sólo después de esta tarea, con frecuencia impropia, destacan el libro selecto y, como en la pesca evangélica, arrojan al desprecio de las gentes los de mala calidad.

Su labor no es puramente crítica, en el sentido peyorativo de la palabra, ni mucho menos negativa. Por el contrario, lo que sobre todo interesa, como se comprende, es hacer la apología del libro bueno, del libro que debe ser leído, de aquel que por sus méritos intrínsecos y extrínsecos debe ocupar un puesto en las bibliotecas escogidas. ¡Que otro sería el criterio de las gentes, y especialmente el de la juventud, si sólo se ofreciera como pasto a su legítima voracidad aquello que tiene un positivo valor!

Orientar, pues, es su primer objetivo. Emplee usted sesenta pesetas en adquirir una joya literaria, pero no las coque en el basurero de cualquier novela pornográfica mal traducida.

El Círculo tiene, como no podía menos, un criterio amplio. No se trata de seleccionar novelitas para colegialas internadas en colegios de monjas, aunque también eso es necesario. Se trata de orientar al gran público, al joven y al hombre maduro, a la niña inocente y al letrado.

En el Círculo, por lo mismo, se procura la especialización. Hay lectores teólogos y lectores filósofos, hay quien escudriña el libro de tesis y quien discierna el color de una novela.

Peró la aspiración del Círculo de Lectores es más ambiciosa. No se trata simplemente de poner diques al torrente literario de aguas con frecuencia encenagadas. Se aspira a llegar de algún modo a la fuente. Se quiere influir en la producción de las editoriales.

Sin desconocer la perversidad que anida en el corazón de muchos hombres, no creemos que sea el mal por el mal lo que decida en la selección de sus producciones a muchas editoriales. Pero, en cambio, ¡qué cierto es que apenas existen fronteras ante la perspectiva de un negocio!

Pues bien: se trata en lo posible de procurar que las editoriales, que no tienen por qué renunciar a la esperanza de su lucro legítimo, entiendan que pueden lograrlo con publicaciones honestas.

Por corrompido que supongamos el mundo, admitamos que existen también los nobles sentimientos. El éxito de ciertas cintas cinematográficas, como el de ciertos libros de divulgación religiosa, demuestra que el corazón del hombre y su inteligencia pueden ser atraídos por algo más que por lo que halaga las bajas pasiones. El día en que las editoriales comprendan que pueden hacer buenos negocios con publicaciones moral y literariamente escogidas no recurrirán con la profusión que hoy lo hacen al libro libidinoso.

Las editoriales se convencen ante los hechos.

He ahí por qué es preocupación fundamental del Círculo dar salida y publicidad a su labor crítica. De lo contrario, su ingente trabajo queda soterrado y sin fruto. Es preciso lograr que las revistas y la prensa diaria voceen desde sus secciones bibliográficas el elogio del libro bueno y la sátira o el menosprecio del libro malo. El lector de esos periódicos, a la larga—tal vez a la corta—se dejará convencer. Sin publicidad no marcha nada.

Quisiéramos que las autoridades y las empresas se dieran cuenta del bien inmenso que puede hacerse a la causa de la religión y de la Patria si los creyentes y los ciudadanos recibieran la influencia benéfica de una crítica serena y bien orientada en materia de lecturas.

"Clama y no ceses": tal es nuestra divisa, y el trabajo del Círculo de Lectores y de cuantos lo integran se daría por bien empleado el día en que conocieran que su labor era acogida con aplauso por aquellos que principalmente deben sentir la preocupación de la formación de conciencias poseídas por ideales rectos y elevados.

Iniciadores

La iniciativa del Círculo de Lectores surgió de la Asociación Católica de Padres de Familia de San Sebastián, y

Guía bibliográfica al día

Esta es la crónica del Círculo de Lectores de San Sebastián publicada el pasado diciembre por los boletines episcopales de 21 diócesis españolas.

Esta reseña corresponde a las publicaciones censuradas por el Círculo de Lectores en el pasado mes de noviembre, en la que, de 160 títulos revisados, mencionamos aquellos que más pueden interesar a los sacerdotes.

La editorial B. A. C., que continúa superándose en su laudabilísimo empeño de poner en manos de los fieles todo un arsenal copioso de cultura religiosa, ha editado últimamente "Tratado de la Santísima Eucaristía", traducido del original latino por su autor, padre Alastruey; "Comentario al Sermón de la Cena", del padre Bover, y "Actas de los mártires", de Ruiz Bueno, en edición bilingüe, obra perfectamente crítica y emotiva al mismo tiempo, que nos hace vivir la gesta heroica de nuestros primeros mártires.

Obra de gran hondura histórica, documentadísima, "Los pueblos de España", de Julio Caro Baroja, en la que se aborda el estudio genésico de los pueblos hispanos y su desarrollo cultural, enfocado principalmente desde el ángulo de la etnología. Bien llevada y ajustada a la realidad histórica la vida de "El príncipe de Viana", de Manuel Iribarren. El insigne maestro Menéndez y Pidal nos ofrece una visión serena, equánime e interesante de la vida de "El Cid Campeador", salvando al personaje histórico de los añadidos legendarios que se le atribuyen, en perjuicio, naturalmente, de su propia e indiscutible grandeza. Obra muy interesante e indicada para los sacerdotes "El profesor García Morente", del padre Iriarte. En las bellas páginas de este libro se nos describe la vida y tragedia íntima de García Morente, personaje de nuestros días, profesor vantino, hombre descreído, para encontrarse después con Cristo y morir como un sacerdote ejemplar. Como obras, por fin, de vulgarización histórica pueden leerse "Historia de Alemania", de Jacques Droz, y "El problema árabe", de Keeller.

Obra literaria de ambiciosos alcances y dimensiones es la "Historia general de las literaturas hispanas", auténtica enciclopedia que recoge y estudia todo cuanto en el aspecto literario ha producido el genio hispano.

El análisis psicoanalítico está hoy en día de moda, lo mismo en el campo de la ciencia médica como en la literatura y el cine. No es justo cerrar los ojos a un fenómeno en avalancha que se impone. Por lo mismo vamos a enumerar aquellas publicaciones que a este respecto merezcan leerse. Últimamente se han publicado: "Psicoanálisis y existencialismo", del doctor Frankl, con observaciones y sugerencias que, a pesar de su enfoque racionalista, son dignas de que se les preste atención. "Los complejos", del doctor Brachfeld, de carácter médico. Y la biografía de "Freud", de Emil Ludwig, para quien Freud desencadenó con sus teorías tal epidemia que amenaza destruir a la Humanidad. A pesar de su actual desprestigio, merece ser conocida la personalidad histórica de este hombre, auténtico revolucionario en el campo de la terapéutica mental.

De la colección Surco, entre sus numerosas publicaciones de carácter científico y cultural, citamos "Los países legendarios ante la ciencia", de Thevenin, y "El cine, su historia y su técnica", de Sadoul, manual del Fondo de Cultura. Aunque escrita en 1934, acaba de publicarse en castellano "¿Subsistirá la democracia?", en cuya redacción intervienen firmas tan prestigiosas y discutidas como las de Maritain, Sturzo, Limpin, etc.

Como obra también de carácter social merece leerse "My Dear Mr. Truman", de Penella de Silva, fino observador, que sabe captar con exactitud el momento histórico de la democracia norteamericana.

En la novela se han reeditado obras tan conocidas y tan interesantes al mismo tiempo como "Fabiola", "Quo vadis?", "Pequeñeces", "Yo maté a mi hijo", de Pierre l'Ermite; "La joven siberiana", de Javier de Maisre; "Sachka Yugulev", de Andreiev, etc.

Entre las nuevas publicaciones citamos "Los dos ases", "El camarero", "Siete hombres de Gascuña", "La tierra del hambre", "Sin dejar una gota", "No hay dos sin tres", "El torbellino de la vida"...

De las novelas propias para la juventud, "La última esperanza", "Corazones orgullosos", "El misterio de Mayfair", "Ken Ward en la jungla", "Mademoiselle", "La tela de araña", "Por un reino, un corazón", "La última jugada", "El alma de la esfinge", "Sabotaje en Persia"...

Respecto a estas novelas para los jóvenes hemos de hacer una observación. Algunas editoriales, y en particular la de Bruguera, entre las clásicas novelas denominadas "rosas", están lanzando a la venta pública algunas que rayan con la pornografía. Que, por muy disimulada que se ofrezca, no deja de causar verdaderos estragos en las almas jóvenes.

N. BALENCIAGA, PBRO.

Del Círculo de Lectores de San Sebastián



Don Francisco Yarza

con el impulso del Centro de Propagandistas nació a finales del año 1949.

Organización

Está integrado por un Consejo, una Secretaría y el Círculo de Lectores propiamente dicho.

El Consejo está formado por don Francisco Yarza, consiliario; don Luis Hago de Castro, consejero del mismo Centro, y don Leopoldo Arranz, propagandista y secretario del Círculo de Lectores. Reuniéndose semanalmente, realiza la función de supervisar su desenvolvimiento, controlar la admisión de nuevos lectores, distribuir los libros y efectuar la clasificación moral sobre las reseñaciones.

La Secretaría, que tiene su domicilio en la Casa de San Pablo del Centro (Paseo, 5, San Sebastián), lleva un registro, la caja, la correspondencia con las editoriales, prensa, etc., el archivo y los ficheros de editoriales, en los que se recogen la producción de cada una de ellas con su clasificación moral, a fin de obtener un criterio sobre su solvencia en cada orden.

El Círculo de Lectores propiamente dicho está integrado por 30 lectores, entre los que existen teólogos, filósofos, médicos, ingenieros, notarios, catedráticos, abogados, amén de los bibliotecarios, arabistas y publicistas profesionales.

Estos lectores especializados se reúnen cada dos semanas para dar lectura y comentar las críticas de los libros por ellos leídos, generalmente cuatro libros por mes.

Funcionamiento

Una de las más importantes librerías de San Sebastián suministra cuantos libros aparecen en España al día siguiente de su recepción. Ingresados los libros en el Círculo de Lectores son anotados en un libro registro y tenidos en depósito hasta su entrega al lector correspondiente. Los lectores reciben

los libros y entregan su trabajo los días de celebración del Círculo. El trabajo de los lectores, redactado en un formato especial que recoge la referencia bibliográfica, se divide en dos partes: una, extracto de unas diez líneas para "Orbi", y otra, una crítica extensa y ágil dirigida, para más amplia publicación, de aquellas obras que merecen por su importancia especial difusión. Secretaría efectúa su clasificación decimal y obtiene las copias correspondientes a los extractos y críticas a difundir, confecciona las fichas alfabéticas y vierte su referencia en los ficheros de editoriales, pasando, por último, al archivo los originales. Los libros que a juicio del Círculo de Lectores son más interesantes pasan a la biblioteca circulante de la Asociación de Padres de Familia.

Difusión

No cumpliría el Círculo de Lectores la finalidad que persigue si no procurara dar a su paciente labor la mayor difusión posible. Por cuantos medios están a su alcance ha procurado dar a la publicidad sus trabajos, y aunque la incompreensión es grande en muchos medios, ha logrado hasta la fecha la siguiente expansión.

1. OR-BI (Orientación Bibliográfica). Es una serie de fichas semanales editadas por los Padres de Familia, en que se recogen los datos imprescindibles para obtener un juicio sereno y claro de las características fundamentales del libro. Estas fichas, que vienen totalmente preparadas, contienen en forma casi telegráfica: datos bibliográficos completos; clasificación decimal y moral; análisis del fondo y calidad del contenido, así como la indicación del público al que va dirigida la obra.

2. Desde que se creó, redactó la página "Libros de hoy y de mañana" de la revista "Criterio", que, consciente de la importancia de una selecta información bibliográfica, abrió sus puertas al trabajo del Círculo de Lectores.

3. La revista bibliográfica de Pax Romana "Scrinium", editada en Suiza en cuatro idiomas, recoge las críticas referentes a la producción de autores españoles.

4. En la revista "Ecclesia", órgano de la Dirección Central de la Acción Católica Española, ha sido encargado el Círculo de la redacción de las secciones de "Ensayos" e "Historia" para las páginas de Orientación Bibliográfica que publica mensualmente.

5. Por el "Índice Cultural", que publica el Ministerio de Asuntos Exteriores, ha sido encargado el Círculo de redactar las secciones bibliográficas de Letras, Historia, Geografía, Música y Artes Plásticas.

6. Mensualmente se hace un resumen de aquellos libros criticados de preferente atención por el clero, y se da una breve referencia de los libros de imaginación más importantes. Esta crónica bibliográfica se remite y es publicada por los boletines eclesiásticos de las siguientes diócesis hasta la fecha: Almería, Avila, Bilbao, Calahorra, Ciudad Real, Ciudad Rodrigo, Córdoba, Cuenca, Gerona, Málaga, Mondoñedo, Orense, Pamplona, Solsona, Teruel, Victoria, Zamora, San Sebastián; y además, por las publicaciones "Acies", de Logroño; "Vida católica", de Gerona; Asociación de San Antonio María Claret; Boletín Castrense y la Comisión de Ortodoxia y Moralidad.

La Biblioteca Circulante

Fué, desde luego, propósito de los creadores del Círculo de Lectores la organización en su propio domicilio de una biblioteca selecta que pudiera ser utilizada por sus asociados y por las personas a que, mediante determinadas condiciones, se concediera este derecho. Esta biblioteca, independientemente de sus fondos iniciales y de otras aportaciones, se nutre, como antes se ha dicho, con los libros que por su mayor interés en todos los órdenes son recomen-



Leopoldo Arranz

dados a tal fin por los lectores y aprobados por el Consejo del Círculo. De este modo se ha formado una biblioteca escogida, cada uno de cuyos libros tiene su ficha de calificación moral y en su mayoría una crítica detallada de todas sus cualidades. Esta biblioteca cuenta ya con más de 3.500 volúmenes y un número aproximado de 600 lectores.

Datos numéricos

El resultado de dos años de labor, octubre 1949 a septiembre 1951, señala una línea ascendente,

4.º trimestre 1949,	libros leídos	83
1.º " 1950, "	" "	221
2.º " " "	" "	359
3.º " " "	" "	337
4.º " " "	" "	304
1.º " 1951, "	" "	449
2.º " " "	" "	511
3.º " " "	" "	426

que hacen un total por años: único trimestre 1949, 83 libros; cuatro trimestres 1950, 1.261 libros; tres trimestres 1951, 1.386 libros. Total, 2.730. Lo que significa para el año 1951 alcanzar las 1.800 obras, que representan el 57 por 100 de la producción total española y muy cerca del 90 por 100 de la producción para el gran público.

El valor de los 2.730 libros leídos asciende a pesetas 100.530,35. A la Biblioteca Circulante se han remitido 918 libros, por un total de 38.872,60 pesetas, procedentes de adquisiciones de los envíos de 21 editoriales españolas, remitidos por propia iniciativa de éstas, ya que el Círculo de Lectores, por interés de su independencia, no solicita ningún ejemplar a nadie.

Como puede colegirse de estas cifras, la biblioteca cuenta con la mejor colección de libros aparecidos en España du-

EN LERIDA HA SURGIDO UN CENTRO EJEMPLAR

Prepara minuciosamente el programa de actos de cada curso, que cumple con estricta fidelidad

VAN A ESTUDIAR EL "SYLLABUS", DE PIO IX

EN EL PRIMER AÑO DE SU VIDA HA FUNDADO LA ASOCIACION LERIDANA DE FILMOLOGIA, LA ENTIDAD CONSTRUCTORA BENEFICA DE SAN PABLO Y LA HERMANDAD PROFESIONAL DEL ECCE HOMO

En nuestro número de fecha 15 de octubre publicamos, para que sirviera de estímulo y ejemplo a los Centros, el plan completo de trabajos que realizar durante el curso 1951-52 elaborado por el Centro de Bilbao.

En el presente transcribimos el programa que para el mismo curso ha confeccionado el Centro de Lérida, modelo de minuciosa previsión en todos sus detalles. Obsérvense las notas sobre suplentes que aparecen al final. En los partes de actividades que periódicamente recibe la Secretaría General se pone de manifiesto que este programa es cumplido con absoluta fidelidad.

El Centro de Lérida es de reciente creación. Y este curso, como el anterior, ha tomado el buen acuerdo de dedicar sus círculos de estudios al examen de las epístolas paulinas y de las encíclicas de los Pontífices, extrayendo de ellas las ideas madres que sustentarán su futura vida espiritual y activa.

En la XLIV Asamblea de Secretarios los propagandistas de Lérida pusieron de manifiesto su entusiasmo y su espíritu constructivo. Durante el

durante el tiempo 1949-52 a juicio del Círculo de Lectores, que es el principal aliente para la captación del público.

La difusión del material acumulado ha pasado por multitud de dificultades, de éxitos y de algún fracaso, como el de un servicio de prensa mensual de 20 recensiones y artículos en torno a libros ofrecidos a 120 periódicos y revistas de España, por 90 pesetas mensuales, y que por chocar con las bibliotecas particulares e intereses creados frente al interés general que patrocinamos, no tuvo resultado. Los datos son los siguientes:

Diario "La Voz de España", de San Sebastián: remitidas, 66 recensiones.

Revista "Senda": remitidas, 9 recensiones.

Revista "Ecclesia" (desde mayo 1951): remitidas, 104.

Revista "Scrinium": remitidas, 138.

Revista "Orbi": remitidas, 2.123.

"Índice Cultural", del ministerio de Asuntos Exteriores (desde mayo 1951): remitidas, 218.

"Hogar": remitidas, 153.

"Criterio" (extinguido): remitidas, 87 recensiones.

Asimismo, desde el mes de mayo del corriente año se montó el servicio de crónicas bibliográficas para los obispos, que poco a poco va alcanzando su aceptación por la Jerarquía, publicándose en la actualidad en 21 boletines eclesiásticos de las diócesis reseñadas más arriba.

primer año de la vida del Centro han creado la Entidad Constructora Benefica Patronato Diocesano del Hogar, la Asociación Leridana de Filmología y la Hermandad Profesional del Ecce Homo, que agrupa a los profesionales sanitarios ilerenses.

Día 6 de octubre de 1951.—Apertura de curso. Palabras de los señores consiliario y secretario. Ejercicio piadoso en la capilla de la Academia Bibliográfica Mariana.

Día 13 de octubre.—Exposición del estilo escriturístico y de la sistemática de estudio de las epístolas de San Pablo.



ALONSO de Olarte, secretario del Centro de Lérida

Semblanza del apóstol y esbozo histórico de los períodos a que afectan las principales epístolas, en especial la I a los fieles de Corinto. Lección a cargo del doctor Laureano Castán Lacoma, consiliario del Centro. Información varia a cargo de los asistentes al círculo.

Día 20 de octubre.—Epíst. I Cor., 1-17. Ponente, señor Alonso de Olarte. Pensamiento pontificio en materia de cine: Estudio de la encíclica "Vigilanti cura", de Pio X; introducción y caps. I, II y III. Ponente, señor Peña Royo; información, señor Servat Montagut.

Día 27 de octubre.—Epíst. I Cor., capítulo I, 17-26. Ponente, señor Díaz Prieto. "Vigilanti cura", cap. IV al final. Ponente, señor Rodríguez Estevan; información, señor Servat Montagut.

Día 3 de noviembre.—Epíst. I Cor., cap. I, 26-30, y cap. II, 1-10. Ponente, señor Anadón Pintó. Estudio del pensamiento pontificio en materia política: Encíclica "Inmortale Dei", del Papa León XIII; puntos 1-13. Ponente, señor

Espinet Chanco, información, señor Servat Montagut.

Día 10 de noviembre.—Epíst. I Cor., cap. II, 10-16, y cap. III, 1-10. Ponente, señor Dufol Abad. "Inmortale Dei", puntos 13-31. Ponente, señor Hernández Palmés; información, señor Servat Montagut.

Día 17 de noviembre.—Epíst. I Cor., cap. III, 10-23. Ponente, señor Lavilla Berges. "Inmortale Dei", puntos 31-53. Ponente, señor Cava Comabella; información, señor Servat Montagut.

Día 24 de noviembre.—Epíst. I Cor., cap. IV, 1-14. Ponente, señor González Zaballos. "Inmortale Dei", puntos 53 al final. Ponente, señor Clavera Armenteros; información, señor Servat Montagut.

Día 1 de diciembre.—Epíst. I Cor., cap. IV, 14 al final, y cap. V, 1-6. Ponente, señor Madre Muñoz. Estudio del pensamiento pontificio en materia política: Estudio de la encíclica "Diuturnum", de León XIII ("El origen del poder civil"); puntos 1-24. Ponente, señor Oliveres Dalmáu; información, señor Servat Montagut.

Día 8 de diciembre (festividad de la Inmaculada Concepción).—Epíst. I Cor., cap. V, 6 al final. Ponente, señor Alonso Guallar. "Diuturnum", puntos 25 al final. Ponente, señor Solá Camps; información, señor Servat Montagut.

Día 15 de diciembre.—Epíst. I Cor., cap. VI, 1-12. Ponente, señor López Lasheras. Estudio del pensamiento pontificio en materia de doctrina política: Encíclica "Libertas", de León XIII; puntos 1 a 7. Ponente, señor Tarragó Pleján. Información, señor Servat Montagut.

Día 22 de diciembre.—Tema de actualidad: Tierra Santa; su descripción; contenido espiritual; vicisitudes políticas por que atraviesa; estado de los Santos Lugares; campaña pro internacionalización de los mismos. Disertación por el ilustrísimo señor rector del seminario diocesano, doctor Luján.

SEGUNDO TRIMESTRE

Día 12 de enero de 1952.—Epíst. I Cor., cap. VI, 12 al final. Ponente, señor Rodríguez Mijares. "Libertas", puntos 17 a 24. Ponente, señor Servat Montagut; información, señor Peña Royo.

Día 19 de enero.—Epíst. I Cor., capítulo VII, 1 a 12. Ponente, señor Ortiz Ricol. "Libertas", puntos 24 a 40. Ponente, señor Reimat Mola; información, señor Peña Royo.

Día 26 de enero.—Epíst. I Cor., capítulo VII, 12-25. Ponente, señor Peña Royo. "Libertas", puntos 40 al final. Ponente, señor Alonso de Olarte; información, señor Peña Royo.

Día 2 de febrero.—Epíst. I Cor., capítulo VII, 25 al final. Ponente, señor Rodríguez Estevan. Estudio del pensamiento pontificio en materia de matrimonio: Encíclica "Casti connubi", de

Pío XI; puntos 1-15. Ponente, señor Díaz Prieto; información, señor Peña Royo.

Día 9 de febrero.—Epíst. I Cor., capítulo VIII, entero. Ponente, señor Espinet Chanco. "Casti connubi", puntos 15-30. Ponente, señor Anadón Pintó; información, señor Peña Royo.

Día 16 de febrero.—Epíst. I Cor., capítulo IX, 1-15. Ponente, señor Hernández Palmés. "Casti connubi", puntos 30-43. Ponente, señor Duolol Abad; información, señor Peña Royo.

Día 23 de febrero.—Epíst. I Cor., capítulo IX, 15 al final. Ponente, señor Cava Comabella. "Casti connubi", puntos 44 a 59. Ponente, señor Lavilla Berges; información, señor Peña Royo.

Día 1 de marzo.—Epíst. I Cor., cap. X, 1-23. Ponente, señor Clavera Armenteros. "Casti connubi", puntos 59-71. Ponente, señor González Zaballos; información, señor Peña Royo.

Día 8 de marzo.—Epíst. I Cor., cap. X, 23 al final. Ponente, señor Madre Muñoz. "Casti connubi", puntos 73 al final. Ponente, señor Oliveras Dalmáu; información, señor Peña Royo.

Día 15 de marzo.—Epíst. I Cor., capítulo XI, 1-17. Ponente, señor Alonso Guallar. Estudio de la encíclica "Mystici Corporis", de Pío XII; puntos 1 a 11. Ponente, señor Solá Camps; información, señor Peña Royo.

Día 22 de marzo.—Epíst. I Cor., capítulo XI, 17 al final. Ponente, señor Tarragó Pleyán. "Mystici Corporis", puntos 11-24. Ponente, señor López Lasheras; información, señor Peña Royo.

Día 29 de marzo.—Tema de actualidad: La Unión Europea: trascendencia en los órdenes político y religioso; tentativas; antecedentes. Disertación por un propagandista de otro Centro.

TERCER TRIMESTRE

Día 5 de abril.—Sin círculo de estudios por efectuar el Centro la tanda de ejercicios anual reglamentaria.

Día 12 de abril.—Epíst. I Cor., capítulo XII, 1-16. Ponente, señor Servat Montagut. "Mystici Corporis", puntos 24-31. Ponente, señor Rodríguez Mijares; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 19 de abril.—Epíst. I Cor., capítulo XII, 16 al final. Ponente, señor Reimat Mola. "Mystici Corporis", puntos 31 a 37. Ponente, señor Ortiz Ricol; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 26 de abril.—Epíst. I Cor., capítulo XIII, entero. Ponente, señor Alonso de Oarte. "Mystici Corporis", puntos 37 al final. Ponente, señor Peña Royo; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 3 de mayo.—Epíst. I Cor., capítulo XIV, 1-20. Ponente, señor Díaz Prieto. Estudio de la encíclica de Pío XI "Quanta cura", condenando los errores graves de la época; puntos 1-19. Ponente, señor Rodríguez Estevan; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 10 de mayo.—Epíst. I Cor., capítulo XIV, 20 al final. Ponente, señor Anadón Pintó. "Quanta cura", puntos 19 al final. Ponente, señor Espinet Chanco; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 17 de mayo.—Epíst. I Cor., capítulo XV, 1-20. Ponente, señor Duolol Abad. Estudio del "Syllabus", recopilación de errores modernos publicada por el Papa Pío XI, juntamente con la encíclica "Quanta cura". Primera sesión. Ponente, señor Hernández; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 24 de mayo.—Epíst. I Cor., capítulo XV, 20-35. Ponente, señor Lavilla Bergés. "Syllabus". Segunda sesión. Ponente, señor Cava Comabella; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 31 de mayo.—Epíst. I Cor., capítulo XV, 35-50. Ponente, señor González Zaballos. "Syllabus". Tercera sesión. Ponente, señor Clavera Armenteros; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 7 de junio.—Epíst. I Cor., capítulo XV, 50 al final. Ponente, señor Oliveras Dalmáu. "Syllabus". Cuarta sesión, final. Ponente, señor Madre Muñoz; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 14 de junio.—Epíst. I Cor., epílogo de la epístola; capítulo XVI, entero. Ponente, señor Solá Camps. Estudio de la encíclica de Pío XII "Summi Pontificatus", puntos 1 a 3. Ponente, señor Alonso Guallar; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 21 de junio.—Epíst. a Filemón, toda entera. Ponente, señor López Lasheras. "Summi Pontificatus", puntos 13 a 29. Ponente, señor Rodríguez Mijares. Puntos 29 al final. Ponente, señor Ortiz Ricol; información, señor Tarragó Pleyán.

Día 28 de junio (final de curso).—Tema de filosofía española contemporánea

(Unamuno, Ortega y Gasset, etc.). Disertación por el doctor Manuel Pere Gómez, catequista del seminario conciliar y canónigo de la santa iglesia catedral de Lérida. Palabras de fin de curso por el señor secretario y exhortación por el ilustre señor consiliario diocesano.

ESQUEMA DE LA CARTA PRIMERA DE SAN PABLO A LOS CORINTIOS

I. **Introducción.**—a) Salutación (1, 1-3). b) Acción de gracias (1, 4-9).

II. **Cuerpo de la carta.**—A) Abusos que reformar (1, 10-6, 30): a) Partidos y discordias; la sabiduría cristiana; la locura de la cruz y el ministerio apostólico (1, 10-4, 21). b) Un incestuoso tolerado (5). c) Pleitos cristianos en tribunales paganos (6).

B) Consultas de los corintios (7-15): a) Matrimonio y celibato (7). b) Comida de carne inmolada a los ídolos (8-10). c) Reuniones litúrgicas; Eucaristía (11). d) Los carismas espirituales; la caridad (12-14). e) La resurrección de los muertos y la de Cristo (15).

III. **Epílogo.**—a) Colecta para los de Jerusalén (16, 1-4). b) Viaje de Pablo a Corinto (16, 5-9). c) Ida de Timoteo (16, 1-12). d) Recomendación; saludos; bendición (16, 13-24).

Plan para el comentario de la epístola.—a) Síntesis del fragmento y relación con el contexto. b) Aclaración de los pasajes oscuros. c) Exposición de los puntos doctrinales más interesantes. d) Aplicación del fragmento a los propagandistas.

Por qué empezamos por la carta primera a los corintios.—1.º Es la más interesante desde el punto de vista histórico y el paso más suave del libro de los Hechos a las profundidades de las epístolas. 2.º Es la que toca mayor número de temas, tanto teóricos como prácticos. 3.º Es la que ofrece menos dificultades en cuanto al estilo y materia.

NOTAS IMPORTANTES

Para la sistemática de los temas se ha empleado la división que consta en "Sagrada Biblia", de Nacar-Colunga (tercera edición), y "Colección de encíclicas y cartas pontificias", edición del Secretariado de Publicaciones de la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española.

Bibliografía.—Nacar-Colunga, "Sagrada Biblia", y "Las epístolas de San Pablo", del padre J. M. Bover, S. I. "Colección de encíclicas y cartas pontificias", edición del Secretariado de Publicaciones de la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española.

Suplentes del ponente.—Se establece que lo serán por este orden:

Doctrina de San Pablo: El ponente del sábado anterior será el primer suplente en la semana que corresponda. El ponente del sábado siguiente al del tema que se desarrolle será el suplente segundo.

Encíclicas de los Padres Santos: Los suplentes lo serán por el orden establecido en la otra clase de temas.

A los suplentes debe avisárseles, como mínimo, con un día de antelación para que puedan prepararse.

ACTOS RELIGIOSOS OBLIGATORIOS

Primer viernes de mes.—Misa y comunión en la capilla del Perpetuo Socorro, a las ocho quince de la mañana.

Nota.—A continuación, desayuno de hermandad (voluntario).

Vigilias.—En las vísperas de Cristo Rey (29 de octubre), Conversión de San

UNA OPINION SOBRE LA A. C. N. de P.

Desde la China remota, el reverendo padre Victoriano García González, jesuita, profesor hasta la dominación comunista en la Universidad de L'Aurore, en Shanghai, ha escrito a otro padre, también de la Compañía de Jesús, su juicio sobre la A. C. N. de P., a la vista de nuestro BOLETIN.

"Junto con los cuatro "Ecclesia" venía un número de A. C. N. de P. correspondiente al 15 de octubre y 1 de noviembre de 1950. Me enfraqué inmediatamente en su lectura. Siempre he abrigado grandes esperanzas en esa Obra, y me causa gran alegría ver su vigor actual. Me encanta ver el realismo con que aborda los problemas; con fe en su vocación. Suscribo la frase de su Presidente: "No somos almas de segunda." El mundo está llegando al extremo de la antítesis de la laicización progresiva que arranca de los tiempos de Lutero, o algo antes, del humanismo; pero soy de los que tienen fe en que la síntesis está ya empezando a efectuarse y terminará en la restauración de todas las cosas en Cristo. En ese largo y penoso camino de vuelta, la A. C. N. de P. jugará un papel de primer orden.

Yo, por mi parte, estoy encantado y entusiasmado con los chinos. Tienen un carácter de una riqueza extraordinaria, y estoy persuadido de que China está llamada a jugar un papel predominante en el mundo. Creo que es preciso ir despertando la conciencia de los españoles sobre este asunto. No podemos seguir ignorando a China. Es preciso que nos pongamos en contacto con su historia y su cultura. Quizás algún día le hable más largamente sobre este asunto para que lo transmita a su hermano. Podría entrar muy bien en la ayuda del Secretariado de Relaciones Internacionales que ya funciona en la A. C. N. de P."

VIDA DE LOS PROPAGANDISTAS

FERNANDO MARIA CASTIELLA, EMBAJADOR DE ESPAÑA EN EL VATICANO

"L'Osservatore Romano" publicó la siguiente biografía del nuevo embajador de España en la Santa Sede, nuestro compañero Fernando María Castiella:

Su excelencia el profesor don Fernando María Castiella y Maiz, nuevo embajador de España cerca de la Santa Sede —que esta mañana ha presentado las cartas credenciales a Su Santidad—, nació en Bilbao el 9 de diciembre de 1907.

Licenciado en Derecho por la Universidad de Madrid, decidió especializarse en Derecho Internacional, y completó sus estudios del 1929 al 1934 en Cambridge, La Haya y en La Sorbona, donde asistió durante dos años a los cursos del Instituto de Estudios Internacionales Superiores y fué elegido por sus mismos colegas presidente de la Asociación de Estudios Internacionales. Fué también invitado por el secretario de la Sociedad de Naciones a seguir los trabajos de la Asamblea general, reunida en Ginebra en 1930, y a las de la Conferencia del Desarme, en 1932. En Ginebra terminó su tesis sobre "La función consultiva del Tribunal Permanente de Justicia Internacional", con el que obtuvo el título de doctor en Derecho en la Universidad de Madrid. En 1935 ganó por oposición la cátedra de Derecho Internacional, Público y Privado de la Universidad de La Laguna (Canarias).

Después de los acontecimientos de 1931, el espíritu católico de señor Castiella lo llevó, aunque sin pertenecer a partido político alguno, a participar como orador en las manifestaciones de protesta contra la política antirreligiosa del nuevo Gobierno. Esto le costó la prisión en San Sebastián, sin someterle ni siquiera a un proceso. En febrero de 1936 entró a formar parte como especialista de cuestiones internacionales de la redacción del conocido diario católico español "El Debate".

El comienzo de la guerra civil española, en 18 de julio de 1936, le sorprendió en Madrid, donde, perseguido por sus ideas católicas, se vió obligado a refugiarse bajo la protección del derecho de asilo diplomático en la legación de Noruega.

Terminada la guerra civil en 1939, el profesor Castiella fué nombrado miembro del Tribunal Permanente de Arbitraje Internacional de La Haya. En 1940 fué llamado para formar parte de la Comisión de Legislación Extranjera, de San Pablo (25 de enero) y San Pablo (30 de junio), en el mismo lugar, a las veintitrés horas, vigilia, misa de medianoche y comunión.

Los segundos sábados de cada mes (a excepción de octubre, enero y junio) habrá vigilia, según normas acostumbradas, en el mismo lugar, a las veintitrés horas.

Tanda de ejercicios espirituales.—Semana de Pasión (31 de marzo a 5 de abril).

Círculos de estudios.—Se celebrarán en el seminario conciliar todos los sábados, a las cinco y media de la tarde.

pendiente del ministerio de Justicia. En 1941 publicó, en colaboración con don José María de Arelliza (más tarde embajador en Buenos Aires), una documentada obra: "Reivindicaciones de España", sobre política internacional de España, que obtuvo el Premio Nacional de Literatura en 1941.

Reanudadas sus actividades universitarias, fué nombrado director del Instituto de Estudios Políticos, Cuerpo consultivo que proyecta y orienta la reforma de la estructura legislativa española. Encargado de redactar el Fuero de los Españoles, llamó para colaborar con él en esa labor a don Alberto Martín Artajo, actual ministro de Asuntos Exteriores, y a don Joaquín Ruiz-Giménez, su predecesor en el cargo de embajador de España cerca de la Santa Sede y ahora ministro de Educación Nacional. En 1944 era titular, por concurso de méritos, de la cátedra de Estudios Superiores de Derecho Internacional en la Universidad de Madrid. En el mismo año fundó la primera Facultad de Ciencias Políticas y Económicas en España. El profesor Castiella fué miembro del Consejo de Estado—el tradicional y más alto órgano consultivo de la administración española—, así como procurador de las Cortes Españolas, siendo designado presidente de la Comisión del Interior y miembro de la Comisión de Tratados de dicho organismo legislativo. En 1948 fundó, con los profesores Antonio de Luna y Federico de Castro, la "Revista Española de Derecho Internacional", de la que es actualmente director.

En marzo de 1948 fué nombrado embajador de España en el Perú; tuvo así ocasión, como especialista de cuestiones internacionales, de aplicar sus conocimientos a la diplomacia. En poco tiempo llegó a reanudar las normales relaciones entre España y el Perú y fué en seguida uno de los más admirados y populares diplomáticos de aquella República. En 1950, cuando un terrible terremoto destruyó la histórica ciudad de Cuzco, considerada como la capital arqueológica de América, el embajador Castiella fué de los primeros en acudir, en un pequeño aeroplano militar, para manifestar a sus habitantes el dolor de España por la catástrofe y ofrecer la generosa ayuda española para la reconstrucción de la ciudad.

Gracias a sus actividades se llevó felizmente a término la reconstrucción de la catedral de Cuzco, para cuya ejecución solicitó y obtuvo del Gobierno de Madrid dos millones y medio de pesetas, a las que se deben añadir las 150.000 recogidas en colecta nacional, organizada para el mismo fin, por los Obispos españoles.

En 1948 el profesor Castiella fué nombrado embajador extraordinario de España en Quito para asistir a la toma de posesión del nuevo Presidente de la República del Ecuador, excelentísimo señor doctor Galo Plaza.

Entre las muchas obras del nuevo embajador de España cerca de la Santa Sede merece especial mención el importante estudio publicado en 1945 sobre "El pro-

blema internacional en la mente del Papa". Este libro, fervorosa exaltación del pensamiento pontificio sobre relaciones entre los pueblos, fué escrito antes de terminar la segunda guerra mundial.

En el mes de julio último, el profesor Castiella fué nombrado embajador de España cerca de la Santa Sede para suceder en el cargo al excelentísimo señor don Joaquín Ruiz-Giménez, con el que está unido por vínculos de profunda amistad y que ha dejado la Sede romana por habersele nombrado —según hemos dicho— ministro de Educación Nacional.

En su nuevo alto cargo acompañan a su excelencia el profesor Castiella los votos de cuantos aprecian sus preclaras dotes y su excepcional preparación.

Hasta aquí la que pudiéramos llamar biografía de la vida académica y oficial de Fernando María Castiella. Pero faltan datos preciosos característicos de su vida apostólica, primero como estudiante católico y después como miembro de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

Fernando María Castiella, adolescente, casi niño, reveló su preclaro talento y su ingenio vivaz cuando, puesto al frente de la organización de Estudiantes Católicos del Bachillerato en Bilbao, fundó un periódico juvenil titulado "Mi Revista". Todavía se conservan ejemplares de aquella publicación, en que el fondo, siempre muy apreciable, era revestido por una forma atractiva y brillante.

Castiella, trabajando en la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, llegó hasta ser vicepresidente de la misma.

Al fundarse el Centro de Estudios Universitarios en los tristes días de la república, Fernando María Castiella explicó en él las clases de Derecho internacional y fué el primer profesor del C. E. U. que, dando cumplimiento al propósito de los fundadores del mismo, opusó a cátedras y las ganó brillantemente. Después habrían de seguirle a lo largo de los años otros treinta y tantos profesores del C. E. U., hoy catedráticos de las universidades españolas.

Fuó precisamente en el gran banquete de homenaje que se le dió por su triunfo donde nuestro actual Presidente pronunció su discurso a los jóvenes universitarios que el propio Fernando María Castiella bautizó con el nombre de "discurso del Guadiana".

Fernando María Castiella, en los diversos Centros de propagandistas a que ha pertenecido, ha desarrollado siempre una apostólica labor intelectual. Recibió la insignia de numerario de manos del eminentísimo señor Cardenal primado, doctor Segura y Sáez, el 3 de diciembre de 1929.

● HOGAR

—Francisco Guijarro Arrizabalaga, secretario general de la Asociación, ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de un varón, cuarto de sus hijos. Al neófito, bautizado en la capilla de la Casa de San Pablo, de Madrid, se le ha impuesto el nombre de Pedro Manuel.

—Vicente Gómez García, del Centro de Bilbao, ha visto bendecida su casa con el nacimiento de una niña, noveno de sus hijos.

—En San Sebastián ha visto aumentado su hogar con el nacimiento de una niña, décimo de sus hijos, el secretario del Centro de la Asociación de aquella capital, Carlos Santamaría Ansa.

—Ha contraído matrimonio Santiago Vázquez, hijo del propagandista del Centro de Salamanca Manuel Vázquez Tamames.

—En Valladolid ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de una niña, primero de sus hijos, Jerónimo Gallego Pérez, secretario del Circulo de Jóvenes de aquella localidad.

—En Madrid ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de un niño, primero de sus hijos, Alfredo Sánchez Bella, propagandista del Centro de esta capital.

—Ha recibido por primera vez la sagrada comunión el hijo del propagandista de Madrid Francisco Sintés Obrador, Francisco Carlos.

—Angel Fernández Rojas, del Centro de Valladolid, ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de un hijo.

—Tan cristianamente como había vivido ha muerto en Valencia, confortada con todos los auxilios de la religión, la madre de nuestro compañero del Centro de Madrid y director general del Instituto de Cultura Hispánica, Alfredo Sánchez Bella.

—Ha fallecido la madre del propagandista del Centro de Bilbao Vicente Gómez García.

—Ha fallecido el padre de Antonio Dionis, secretario del Circulo de Jóvenes de Valencia.

—Ha fallecido el excelentísimo señor don Rafael de Balbín Villaverde, padre del propagandista del Centro de Madrid Rafael de Balbín Lucas.

—Ha fallecido en León don Martín de la Cuesta Gutiérrez, padre del consiliario del Centro de aquella capital don Eilemón de la Cuesta González, canónigo penitenciario.

• PROFESION

—Juan María Aróstegui Otegui, del Centro de San Sebastián, ha obtenido en brillantes oposiciones la plaza de abogado de la Diputación de Guipúzcoa.

—Ha sido elegido concejal por el tercio de representación profesional, en Alcoy, el secretario de aquel Centro, Enrique Oltra Moltó.

—Para la dirección de personal del Instituto Nacional de Previsión ha sido designado el propagandista del Centro de Madrid Víctor Fernández.

—Antonio María Sierra Pomares, del Centro de Madrid, ha sido nombrado secretario de la sala cuarta del Tribunal Supremo.

—El reverendo padre Pedro Abellán, S. I., ha sido nombrado rector de la Universidad Gregoriana de Roma.

—El propagandista Fermín Garbayo ha sido nombrado magistrado de Bilbao.

—Para el cargo de rector magnífico de la Universidad de Valencia se ha designado al propagandista del Centro de aquella capital José Corts Grau.

—Le ha sido concedido el premio extraordinario en el doctorado de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, Sección de Económicas, al propagandista del Centro de Madrid Angel Vegas.

—Ha inaugurado una exposición en el salón Clan, de Madrid, el miembro del

Circulo de Jóvenes de Barcelona Juan Gomis.

—Ha sido nombrado decano de la Facultad de Medicina de Valladolid el propagandista de aquel Centro y catedrático de Patología Médica Miguel Sebastián Herrador.

◆ HONORES

—La Diputación de Oviedo ha acordado adherirse al proyecto del Ayuntamiento de Grado para erigir un monumento que perpetúe la memoria del benefactor de su pueblo natal marqués de la Vega de Anzo, propagandista que fué del Centro de Madrid.

—Ha obtenido el premio Adonais el Secretario del Circulo de Jóvenes de Barcelona, Lorenzo Gomis. Es la primera vez que se concede ese premio nacional a un poeta de Cataluña.

—A los propagandistas del Centro de Valencia José María Haro Salvador y Juan José Barcia Goyanes les ha sido concedida por el Sumo Pontífice la encomienda de San Gregorio Magno.

—Antonio Ortiz Muñoz, propagandista del Centro de Madrid, ha sido galardonado con el primer premio de reportajes del Domund, teniendo en cuenta el publicado en "Ya" sobre "Yo he visto misionar en Tokio".

◆ ACCION CATOLICA

Han sido nombrados vicepresidente y vocal, respectivamente, del Consejo Diocesano de Acción Católica de Cáceres los propagandistas Eleuterio Mora y Crescencio Rubio.

◆ CONGRESOS

Para asistir a las reuniones del Instituto Internacional del Ahorro ha estado en Amsterdam el propagandista del Centro de Madrid Francisco Ruiz de Diego.

"El Correo Catalán" celebra sus bodas de platino

EL día 16 de diciembre último celebró "El Correo Catalán" su setenta y cinco aniversario de fundación, coincidiendo con el comienzo de las fiestas navideñas, por lo que tuvo la efemérides un matiz de solemnidad particular. De "El Correo Catalán" es director nuestro compañero de Asociación Claudio Colomer, por lo que hemos de congratularnos muy especialmente en tan fausto aniversario.

Barcelona se ha manifestado con entusiasmo y fervor en un homenaje de adhesión a lo que ha sido y es "El Correo Catalán", con la ayuda de Dios y el aliento de sus lectores y simpatizantes.

Como solemnidad destacada por el acontecimiento tuvo lugar un pontifical en el templo de Nuestra Señora de la Merced, Patrona de Barcelona. Fué celebrado por el Prelado de la diócesis, doctor Modrego, que en una oración magistral exhortó a cuantos hacen "El Correo Catalán" a seguir batallando recta y valerosamente por la fe católica.

Asistieron a los actos el excelentísimo señor subsecretario de Justicia, el ilustrísimo señor director general de prensa, autoridades regionales, provinciales y locales e incontable número de personalidades, con una multitud del pueblo, que llenó materialmente la Iglesia.



ET NOS RESURGEMUS

✠
P A X

Concepción Rué Rubió, viuda de Eudaldo Melendres Clará, nacida a la Gracia el mes de junio de 1871 en Cerviá de Lérida, ha nacido a la Gloria, según dejan esperar muchas y muy cristianas obras, el día 16 de diciembre del Año Santo Universal 1951 en la ciudad de Tarragona. —El Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo custodió su alma para la vida eterna. Y la Santa Unición, junto con la Bendición Apostólica, la vigorizó en el postrer combate. —Uníos, hermanos, a la ferviente oración de los que ha dejado luchando todavía: hijos, Asunción, Eudaldo, José María, Miguel (presbítero), Jaime y Montserrat; hijos políticos, Antonia Mata, M.ª Pilar Oliva, María Ana Inglés y Juan Closas; nietos, sobrinos y demás parientes. —La victoria es Cristo.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, y los Emos. y Rdmos. Sres. Arzobispos de Tarragona, Primado de las Españas, y los Obispos de sus diócesis sufragáneas; Arzobispo de Zaragoza, Patriarca de las Indias y Obispo de Madrid-Alcalá, Obispos de Mallorca, Vitoria y Obispo-Prior de Ciudad-Real han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

En Tarragona ha pasado a mejor vida doña Concepción Rué Rubió, madre del consiliario de aquel Centro, don Miguel Melendres, del secretario del mismo, José María, y del propagandista Eudaldo Melendres Rué. Reproducimos el recordatorio que nos han enviado, muestra viva de una actitud llena de cristiano optimismo ante la muerte de un ser querido

Desde el Colegio Mayor de San Pablo

Culturales

Octubre.—Día 6: A las ocho de la tarde, conferencia de don Jerónimo López sobre "El Colegio de San Clemente, de Bolonia".

Día 11: A las nueve de la noche, conferencia de don José Luis Pérez Payá sobre el tema "El fútbol visto por dentro".

Día 12: A las once: pequeña sesión conmemorativa del Día de la Hispanidad. Intervinieron los colegiales hispano-americanos señores Corró, Simons y Ospina. Cerró el acto, en nombre de la Dirección, el jefe de Cultura del Colegio.

Día 14: A las seis cuarenta y cinco de la tarde, concierto de la A. M. U. en el salón de actos del Colegio. El concierto, interpretado por el Cuarteto Clásico de Madrid, estuvo integrado por obras de Arriaga, Dvorak y Debussy.

Día 19: El director del Colegio, de regreso de su viaje a Roma, pronuncia una charla, con asistencia de todos los colegiales, sobre "El Congreso de Apostolado Seglar en Roma".

Noviembre.—Día 4: Primera visita colectiva a la Exposición Bial Hispanoamericana de Arte. Asisten a ella 16 colegiales.

Día 7: Primera reunión del Aula Literaria, con intervención del profesor de Metafísica de la Universidad de Murcia, don Jesús García López, quien habló sobre "Sartre, filósofo y literato".

Día 11: A las seis cuarenta y cinco de la tarde, conferencia del musicólogo chileno don Pablo Garrido, organizada por la A. M. U.

Día 14: Primera conferencia del Curso de orientación profesional para estudiantes de Derecho. Don Pedro Rodríguez-Ponga, diplomático, habló sobre los pormenores de esta carrera. El conferenciante fué presentado por el director del Colegio, quien, con el Consejo directivo, presidió el acto. Asisten a estas conferencias los alumnos del C. E. U. y los colegiales que cursan Derecho.

Día 16: Segunda conferencia del Curso de orientación profesional, a cargo de don Carlos Viada, secretario judicial.

Día 17: El director del Colegio preside la reunión preparatoria del Aula de problemas actuales, que se reunirá semanalmente.

Día 20: A las ocho de la noche, concierto de discos. Se interpreta "Quinto en sol", de Schumann, y "Bloomer Girl", opereta moderna americana.

Otras actividades

Octubre.—Día 5: A las once, primera reunión general, en la que hicieron uso de la palabra el director y el director espiritual del Colegio, haciendo la presentación del Consejo directivo.

Día 21: "Domund". Sesión de cine -siete de la tarde-, en la que se proyecta "La manigua sin Dios".

Día 23: Reunión del director y el Consejo directivo con el colegial decano y colegiales mayores, nombrados el pasado curso, para preparar la elección de los colegiales mayores que habrán

NOS proponemos seguir al día la vida de nuestro Colegio. Sin hueca literatura, con la elocuente expresividad que tienen los hechos escuetos, ahí quedan, en apretada síntesis, las intensas actividades que durante los meses de octubre y noviembre han tenido lugar en el Colegio.

de completar el número previsto de doce.

Día 24: El Colegio, representado por el señor Martínez Moscardó, asiste en Valladolid a los actos de entronización de la Virgen de Guadalupe en el santuario de la Gran Promesa.

Elección de dos colegiales mayores. Resultan elegidos los señores Giner y Payá Ivorra.

Día 27: Reunión del Consejo Directivo.

Noviembre.—Día 3: Reunión del Consejo Directivo con el colegial decano y colegiales mayores.

Día 5: Reunión del director y el Consejo Directivo con los colegiales nuevos. El director hizo una exposición gene-

Aviso oficial acerca de un folleto sobre asuntos de enseñanza

El "Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Madrid-Alcalá", en su último número, correspondiente al 2 de enero, publica bajo la rúbrica que antecede, en recuadro y en letra negrita, el siguiente aviso oficial:

"En la primera quincena del pasado mes de diciembre se ha difundido entre los fieles un folleto intitulado "Declaración", etc., sobre asuntos de enseñanza, acerca del cual han surgido diversos comentarios y se han hecho no pocas preguntas al excelentísimo señor Patriarca-Obispo de esta diócesis.

Para contestar conjuntamente a todas ellas, su excelencia reverendísima ha encargado al "Boletín Eclesiástico" dar el aviso de que, a pesar de las apariencias, no debe darse al contenido del citado folleto valor de documento auténtico de la Jerarquía eclesiástica, porque a su excelencia reverendísima le consta con certeza que carece de él."

En otros varios boletines oficiales eclesiásticos han aparecido avisos análogos en forma semejante y con igual sentido.

Lo ponemos en conocimiento de los propagandistas para que, debidamente informados, puedan verazmente informar a su vez a quienes les pregunten.

ral del espíritu y propósitos del Colegio.

Día 19: El director reúne en el salón de actos a todos los colegiales para tratar asuntos de interés general.

Vicinas visitas

Octubre.—Día 6: Salen en avión para Roma don Isidoro Martín; para Valparaíso, don Santos Beguiristain.

Día 15: Llega al Colegio el rector del Colegio Beato Juan de Ribera, de Burjasot, quien se aloja en él durante tres días.

Día 17: Visitan el Colegio monseñor Eugenio Beitia, del Tribunal de la Rota, y don Ernesto La Orden, consejero cultural de la Embajada de España en París.

Día 18: Visita el Colegio, en vísperas de su partida para Perú y Méjico, el torero José María Martorell.

Noviembre.—Día 4: Visita el Colegio el director del Colegio Mayor "Ruiz de Alda", de Murcia, recientemente inaugurado, don José Luis Alemán.

Día 17: Un grupo de 20 colegiales, a quienes acompaña el señor Martínez Moscardó, sale para Salamanca, donde permanecerán tres días alojados en el Colegio Mayor de San Bartolomé, en intercambio cultural con otro grupo semejante de aquel Colegio.

Llegan los colegiales de San Bartolomé de Salamanca; al frente de ellos viene su director, señor Lázaro, y el catedrático de Filosofía, señor Bueno.

Visita el Colegio el presidente de la Acción Católica juvenil uruguaya.

Actividades diversas

Los domingos que no actúa en el Colegio la A. M. U., se celebra sesión de cine.

Se ha terminado la catalogación de los volúmenes de la biblioteca y se ha organizado el servicio de préstamos con el debido control.

Van muy avanzados los ensayos de la misa "Tedeum Laudamus", a dos voces, de Perosi, así como el perfeccionamiento de la de "Angelis", motetes, etc. Del mismo modo, se ensayan canciones profanas.

Han comenzado los preparativos para montar el estudio para los estudiantes de artes plásticas.

Han salido dos números del periódico mural "Picota", y se ha realizado un concurso para elegir el nombre del periódico del Colegio.

Actividades religiosas

Octubre.—Día 16: Primera sesión general del Aula Sancti Pauli.

Día 20: Acto eucarístico de preparación para la jornada del "Domund".

Día 21: "Domund" Se recaudan en la colecta de la santa misa 1.741,30 pesetas.

Día 31: Vigilia conmemorativa de la proclamación del dogma de la Asunción.

Noviembre.—Día 1: Solemne misa cantada conmemorativa de la proclamación del dogma de la Asunción.

Día 5: Marchan a ejercicios espirituales los colegiales inscritos en la primera tanda del Colegio.